
 

PROTOKOLL 
 

4. Sitzung der Hochschulvertretung 
der Hochschüler*innenschaft an der FH Kärnten im Studienjahr 2023/24 

 
Donnerstag, 7.März 2024 - 17:00 Uhr 

FH-Standort Villach (1. Stock, Südtrakt, Besprechungsraum 1.08 im GF-Trakt) 

 
Stimmberechtigte TeilnehmerInnen: Katharina Berger, Kevin Kobencic (17:45 Uhr), 
Christian Sucher, Rene Posch (Stimmübertragung vom Tamara Prossegger), Anna Ponta 
(Stimmübertragung von Lukas Schrall), Nikolas Vukovic, Andreas Kucher, Kilian-Etienne Lex 
 
Weitere TeilnehmerInnen: Franziska Buttazoni, Lisa Pacher, 
Andrea Limarutti, Vera Seyer, Annamaria Dulle, Victoria Pöheim, Julia Gritzer,  
 
Moderation: 
Christian Sucher 
  
Protokollführung: 
Lisa Pacher 

Beginn: 17:30 Uhr; Ende: 19:05 Uhr (Pause 18:05-18:20 Uhr) 
 

 Formalia 

a. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
Begrüßung der Sitzungsteilnehmer*innen um 17:30 UHR durch Christian Sucher. Die 
ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung zur Sitzung wurde festgestellt. Die Sitzung 
wurde vor Ort am Campus Villach im Besprechungsraum 1.08 im GF-Trakt/Südtrakt 
abgehalten.  
 

b. Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
Die Anwesenheit der Sitzungsteilnehmer*innen wurde durch den stellvertretenden 
Vorsitzenden Christian Sucher geprüft und anhand einer Unterschriftenliste einzeln bestätigt. 
Die Beschlussfähigkeit wurde am Anfang der Sitzung mit 8 Stimmberechtigten 
(Mandatar*innen) festgehalten.  
 

c. Wahl einer Schriftführerin oder eines Schriftführers 
Lisa Pacher wurde zur Schriftführerin gewählt. 
 

d. Genehmigung der Tagesordnung 
Die aktualisierte Tagesordnung liegt den TeilnehmerInnen als vor. Die Tagesordnung wurde 
einstimmig angenommen. 

 
e. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  

Das Protokoll wurde an alle HV-MandatarInnen per Mail versendet. Das Protokoll wurde 
einstimmig angenommen. 
 
  



 

 Bericht Vorsitz 
 
Bericht des Vorsitzenden Kevin Kobencic: 
 
Leerbericht 
 
 
 
 
Bericht des stellv. Vorsitzenden Christian Sucher: 
 
Bericht aus dem Kollegium 
 

- Von der Hochschule aus gab es neben dem ÖH Spendenaufruf auch eine finanzielle 
Unterstützung vom Rektorat an die Familie von Christian. Der Aufsichtsrat konnte 
10.000 Euro akquirieren. Des Weiteren wurde der Spendenaufruf, sowohl an die FH 
Mitarbeiter:innen als auch an die Studierenden weitergeleitet.  

- Von Athena wurde die FH Kärnten nur als assoziiertes Mitglied akzeptiert, da diese nur 
Interesse an Voll-Unis haben und die Fachhochschulen nicht unter diese Begrifflichkeit 
fallen. Daher wurde nun das Augenmerk auf die neue ACE Allianz gerichtet, die unter 
sich acht Hochschulen in Europa vereint und sich demnach auch auf diese fokussiert. 
Die Teilnahme an dieser Allianz würde europäische Projekte wie ERASMUS-
Förderungen bestärken.  

- Ein weiteres großes Thema bezieht sich auf die Unterkünfte für Student*innen aus dem 
Ausland sowie Inland. Um die Problematik von Wohnplatzmängel rund um die 
Standorte der FH Kärnten wird in naher Zukunft ein Vernetzungstreffen mit der AAU 
(Alpen Adria Universität Klagenfurt) stattfinden, voraussichtlich am 19.3. oder 22.3. 

- Die Pläne und Gestaltungen eines Gesundheitscampus sind aktuell mehr oder weniger 
auf Eis gelegt. Die Verantwortung liegt derzeit primär beim Land Kärnten, da alles 
Finanzielle an das Land Kärnten abgeschoben wurde. Dennoch scheint es von der FH 
Kärnten aus Gespräche mit der lokalen Politik zu geben. Die Umsetzung dieses 
Campusses wird prognostisch gesehen jedoch nicht vor 2029 fertig gestellt werden. 

- Bei der Aufsichtsratsklausur wurde beschlossen, dass zwei Studiengänge nicht mehr 
angeboten werden, der Grund dafür ist, dass es bei einem Studiengang seit drei Jahren 
keinen neuen Durchlauf gegeben hat und beim anderen Studiengang gab es nur einen 
Studenten, infolgedessen würde sich die Weiterführung dieser nicht mehr rentieren. 

- Das GuK Upgrade wird aufgrund der Gesetzesänderung wieder angeboten, was 
bereits diplomierten Personal die Möglichkeit gibt, einen Bachelor-Abschluss zu 
erlangen. 

 
 
Bericht aus dem Soundingboard Strategie 2030 
 

- Es kam zu einer Vorstellung der department-verantwortlichen Personen mit ihren 
Zielen. Infolgedessen wurden Gruppen zu persönlich interessanten Themen, wie 
beispielsweise Internationalisierung gebildet. 

- Eine generelle Umstellung auf Module in der ganzen FH wird in Angriff genommen. In 
jedem Modul sollten verpflichtende englischsprachige Anteile Platz finden, damit die 
Internationalisierung weiter vorangeht. 



 

- Die FH sieht es vor in Zukunft künstliche Intelligenz im Hochschulbetrieb zu fördern. 
- Ein großes Budgetloch wurde festgestellt. 
- Es sollten wieder flächendeckende Evaluierungen in allen Studiengängen stattfinden, 

bezüglich angebotener Lehrveranstaltungen. Um dies zu erreichen, wird über eine 
verpflichtende Teilnahme aller Studierenden an der Evaluation nachgedacht. 

- Weitere Pläne inkludieren eine attraktivere Gestaltung der gesamten FH Kärnten mit 
den unterschiedlichen Standorten, auch sollte unter dem Motto der SDGs auch die 
Nachhaltigkeit weiter gefördert werden, da man unter anderem fürchtet die 
Nachhaltigkeitszertifikate zu verlieren, wenn es so weitergeht.  

- Ein Orientierungsstudienjahr sollte eingeführt werden, dass den Studieninteressierten 
die Möglichkeit bietet, verschiedene Studiengänge ausprobieren zu können und ECTS 
für die absolvierten Lehrveranstaltungen angerechnet zu bekommen 

 
Bericht aus OE/QM 
 

- Die Sitzung wurde abgesagt. 
- Es gab einen Bericht von der Kommission Studienprogramme und 

Lehrangelegenheiten 
- Nächste Sitzung findet am 13.03.2024 statt. 

 
Sonstiges: 
 
- Christian Sucher nahm am Gutachter*innenteam der AQ Austria für die Akkreditierung von 
Studiengängen aus dem Bereich G&S sowie EngIT teil. 
- Ebenfalls gab es eine Teilnahme am Gutachter*innenteam ARS Docendi Staatspreis. 
 
 
 
 
 
Bericht der stellv. Vorsitzenden Katharina Berger: 
 
Leerbericht 
  



 

 Bericht Studienvertretungen 
 
Studienvertretung Standort Klagenfurt: 
 

- In letzter Zeit häufen sich die Rückmeldungen der Jahrgangsvertreter:innen über 
Probleme in ihrer Funktion. Sie empfinden, dass das Lehrpersonal sich nicht 
ausreichend für die Anliegen der Student:innen einsetzt und offensichtliche 
Fehlverhalten bei Prüfungen nicht angemessen angesprochen werden. Ein Beispiel 
hierfür ist die Situation bei DDS/Hebammen, wo ein Gedächtnisprotokoll im Rahmen 
einer Sitzung mit dem Rektorat und der Geschäftsführung diskutiert wird. 

- Des Weiteren wurde die Nintendo Switch aus dem Sozialraum am Gesundheitscampus 
entwendet, was zur Konsequenz hat, dass keine weiteren Spiele mehr vorhanden sind. 

- Es gibt zunehmende finanzielle Ungleichheiten beim Getränkekühlschrank, der jetzt 
nur noch zweimal im Monat aufgefüllt wird. 

- Ein Highlight steht jedoch bevor: Am 27. März 2024 findet die große Semester Opening 
Party am Campus Primoschgasse ab 16 Uhr statt. Diese Veranstaltung soll überall 
beworben werden und bietet DJs von 18:00 bis 00:00 Uhr sowie eine Kooperation für 
kostenlose Pizzen und offene Getränke. 

- Des Weiteren wird am 05. Juni 2024 der Tag der Studierendengesundheit am 
Gesundheitscampus veranstaltet, gefolgt von der Community Night. Die STV hat eine 
Kooperation mit den Stadtwerken etabliert, durch die alle Teilnehmer*innen nach 
Vorlage einer Einladungsbestätigung kostenfrei mit dem Bus anreisen können. Hierbei 
wird eng mit dem SSC zusammengearbeitet. 
 

 
 
 
Studienvertretung Wirtschaft & Management Villach: 
 
 

- Die Bowling Night, welche zur Planung stand, wurde abgesagt. 
- Es gab keine weiteren Anmerkungen mehr. 

 
 
 
 
Studienvertretung Standort Spittal: 
 
 

- In den regelmäßigen monatlichen Besprechungen mit Herrn Schneider wurden 
verschiedene Themen behandelt, darunter auch die Probleme, die die 
Jahrgangsvertreter*innen mit dem Lehrpersonal und Prüfungsverhalten ansprechen. 

- Des Weiteren wurde eine Arbeitsgruppe ins Leben gerufen, um die Planung für eine 
neue Kellerbar voranzutreiben. 

- Im Hinblick auf den Sommer wird auch die Gestaltung des Außenbereichs thematisiert, 
um diesen attraktiver zu gestalten. 

- Es wurde diskutiert, ob eine große Tischtennisplatte für den Außenbereich über die ÖH 
beschafft werden kann. 



 

- Die Mitarbeit beim Tag der offenen Tür und die Mitgestaltung der Party am Abend 
waren ebenfalls wichtige Anliegen, die besprochen wurden. 

- Zudem steht die Planung für die Party zum Semesterbeginn auf dem Programm der 
Besprechungen. 

- Des Weiteren wird bei der Organisation von Tutorien mitgeholfen und der Obstkorb 
wird seit Beginn des Semesters wieder regelmäßig aufgefüllt. 

 
 
 
 
Studienvertretung Eng. &It: 
 
 
Leerbericht 
 
 
 
 
Studienvertretung Standort Feldkirchen:  
 

- Die Studienvertretung Feldkirchen war bei der Master-Lounge der Sozialen Arbeit mit 
Goodies vertreten. 

- Ebenfalls wird die Studienvertretung am World Social Work Day mit Getränken präsent 
sein, dafür gibt es eine Kooperation mit Murelli. 

- Bei den Jahrgangssprecher:innensitzungen wurde der Wunsch nach einem 
kostenlosen ersten Hilfekurs laut.  

 
 

 Bericht Referate 
 
Bildungspolitisches Referat: 
 

- Es gab eine Anfrage bzgl. Studienbeihilfe: Sie wurde beantwortet, ohne weitere 
Rückmeldung und demnach erledigt.  

- Und eine Anfrage bzgl. Exmatrikulation: diese wurde telefonisch erledigt. Es ging um 
einen Abbruch des Studiums an FH-Kärnten und ob ein ähnliches Studium an einer 
anderen FH in Österreich möglich wäre. Dies wurde bejaht und konnte somit aufgeklärt 
werden.  

 
 
Referat für Nachhaltigkeit: 
 
Leerbericht  
 
 
 
  



 

Referat für Öffentlichkeitsarbeit:  
 
-Von der AAU wurde eine Demonstration „Aktiv gegen Rechts“ geplant mit der Frage um 
Kooperation bzgl. Reposten von social Media Beiträgen usw. Da die ÖH FH Kärnten sich 
jedoch als nicht einer politischen Partei zugehörig fühlt und neutral wirken sollte, wurde 
darüber entschieden, keine Beiträge zu reposten! 
 
 
Sozialreferat: 
 

- Referentin des Sozialreferats Fiorella Seppele hat im Februar das Studium abgeschlossen. 
Studierende aus dem Bereich Gesundheit und Soziales wurden als Interessent*innen 
angeworben. Wurden für die HV-Sitzung eingeladen, um sich vorzustellen und weitere 
Schritte zu besprechen. 

 
Anfragen:  

- Rechtliche Beratung aufgrund einer abgewiesenen Studienbeihilfe –> die rechtlichen 
Grundlagen wurden erklärt, es wurde über weitere finanzielle Unterstützungsmöglichkeiten 
aufgeklärt.  

- Rechtliche Beratung nach Bescheid der Studienbeihilfenstelle über eine Rückzahlung der 
Studiengebühren. Die Rückzahlung konnte nicht abgewendet werden, der Studentin wurde 
geraten, um Ratenzahlung zu bitten. Kontaktaufnahme mit der Stipendienstelle und 
Weitervermittlung an die Rechtsberatung der ÖH in Wien.  

- Allgemeine Anfrage zur Pausierung des Studiums im Zusammenhang mit der 
Studienbeihilfe. Die Möglichkeiten der Unterbrechung des Studiums oder Teilzeitstudiums 
wurden erklärt. Rechtlich zu beachtende Aspekte wurden erklärt. Weitere Möglichkeiten 
zur finanziellen Unterstützung wurden gegeben. 

 
Wirtschaftsreferat:  
 

- Der Jahresabschluss 2022/23 ist abgeschlossen, wir warten noch auf eine 
Rückmeldung von der Koko.  

- Es wurde eine Dauerlizenz bei AKM abgeschlossen, diese betrifft regelmäßige Events 
wie Mittwoch am Feuer und die Community Nights und die gesetzeskonforme 
Verwendung von Musik. Es wird außerdem überlegt ein Spotify-Zugang für den 
gleichen Zweck zu kaufen. 

- Anmerkungen: Veranstaltungen der ÖH FH Kärnten und der Studierendenvertretung 
sollten keinen „FreiBier“ Charakter bekommen (im Rahmen bleiben). Ausgabe von 
Gratisgetränken muss im Rahmen bleiben und auch vorher abgestimmt werden. Z.B. 
Getränke bei einer Veranstaltung wie einer Diskussionsrunde ist ok, Freigetränke bei 
Partys nicht 

 
 
  



 

 Beschlussanträge 
 

Der Antrag: Neuwahl Vorsitz 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten 
möge eine:n neue:n Vorsitzende:n der Hochschulvertretung wählen. Zur Wahl steht:  

Wahlvorschlag: 
1.Christian Sucher 

 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

Der Antrag: Neuwahl 1.Stellvertretung Vorsitz 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten möge eine:n neue:n 
1.Stellvertredende:n Vorsitzende:n der Hochschulvertretung wählen. Zur Wahl steht:  

Wahlvorschlag: 
1.Kevin Kobencic 

 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

Der Antrag: Ernennung Referate 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten möge beschließen, 
dass folgende Personen (siehe Anlage) als Referent:in sowie Sachbearbeiter:innen für das 

Sozialreferat ernannt werden. 

 
Änderungen im Bipolreferat und bei den Entsendungen ins Kollegium wurden auf die nächste 
Sitzung verschoben.  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

Der Antrag: JVA 2023/24 Version 4 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten möge den 

Jahresvoranschlag für das Studienjahr 2023/24 in der Version 4 (siehe Anhang) beschließen. 

 
Änderungen: sind Anpassungen an die laufenden Ausgaben, Korrekturen bei den 
Subventionen  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

Der Antrag: Gutscheine Jahrgangsvertretungen 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten möge beschließen, 
dass für die Jahrgangsvertreter:innen für das Studienjahr 2023/24 (siehe Anhang) Gutscheine 
gekauft und ausgegeben werden. Die Kosten betragen maximal 6300€. Pro 
Jahrgangsvertreter:in werden Gutscheine in Höhe von 35€ gekauft. 
 
Wie auch im letzten Jahre sollen die Jahrgangsvertreter:innen eine kleine Anerkennung für 
ihre Arbeit bekommen.  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 



 

Der Antrag: Fortführung Körperschaft 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten möge beschließen, 
dass die Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten auch weiterhin als eigenständige 

Körperschaft Öffentlichen Rechts geführt werden soll. 

 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

Der Antrag: Anpassung der Finanzgebarung 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten möge die 
Finanzgebarung in der Version 1.9 (siehe Anhang) beschließen. 

 
Änderungen: Anpassung der Grenzen für Übernachtungen und Tagsatz. Eine genauere 
Beschreibung, wofür es Kilometergeld gibt. Des Weiteren müssen Anträge auf das 
Kilometergeld spätestens zum Ende des Quartals eingereicht werden. Das Acounto wurde auf 
max. 500€ gesenkt. Ferner wurden die Formulare überarbeitet.  
   
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

Der Antrag: Anpassung Babyförderung 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten 
möge die Richtlinie zur Babyförderung in der Version 1.2 (siehe Anhang) beschließen. 

 
Der Gutschein der mit dem Babygeschenk ausgegeben wird, wird auf 40 € erhöht.  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

Der Antrag: Einstellung neue:r Mitarbeiter:in 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten 
möge beschließen, dass für das ÖH Servicecenter ein:e neue:r Mitarbeiter:in eingestellt 
werden soll.  

 
Durch den plötzlichen und unerwarteten Tod von Christian Poznic muss seine Stelle leider 
nachbesetzt werden.  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

Der Antrag: Spende Familie Poznic 
Die Hochschulvertretung der Hochschüler:innenschaft der FH Kärnten 
möge eine Spende in Höhe von 2000€ für die Familie von Christian Poznic beschließen. 
 
Christian hinterlässt eine Frau mit drei kleinen Kindern. Der Umzug ins neue Haus fand einen 
Tag nach seinem Tod stand, da die Wohnung bereits gekündigt war. Da Christian ein 
langjähriger guter und verlässlicher Mitarbeiter war, will die HV auf diesem Weg danke für den 
Einsatz von Christan sagen und der Familie etwas unter die Arme greifen.  
  
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
 



 

 

 Allfälliges 
 

- Die Außenwirkung der ÖH sollte in den Fokus rücken: Das bedeutet, dass die ÖH auch 
bei Feste und Events der STVs auch präsent sein und standortübergreifend besuchen 
sollten. 

- Ein Standortwechsel bei HV-Sitzungen ist wieder vorgesehen, wobei die jeweilige STV 
vor Ort dazu aufgefordert wird für die Verpflegung während der Sitzung zu sorgen. (um 
von Standort zu Standort zu kommen, sollten Fahrgemeinschaften organisiert werden) 

- Bezüglich der Thematik von Hybrid-Teilnahmen bei HV-Sitzungen wurde beschlossen, 
dass es klare Richtlinien dafür geben sollte unter welchen Voraussetzung jemand 
Hybrid teilnehmen darf oder nicht. (diese Kriterien werden gesammelt und in der 
nächsten Sitzung zur Beschlussfassung vorgelegt.) 

- Es wurden neue Jacken für die ÖH bestellt, die Mustervorlagen sind bereits dar und 
sollten ausprobiert werden. 

- Ein Go-Kart-Rennen als Teamevent wird geplant (Rosental: Elektro-Gokart) -> Dies 
sollte entweder im Mai oder Juni stattfinden. Auch wird eine Tagesreise für Studierende 
geplant (voraussichtlich an einem Samstag nach Triest oder Portoroz, Piran, ...) 

- Alle wurden dazu aufgefordert ein Tätigkeitsprofil ihrer Positionen (für die STV, HV, 
Referate) zu formulieren. 

 

 

Sitzungsende: 19:05 Uhr   



 

 

Beschlussprotokoll 
 

Abwahl durch Neuwahl Vorsitz HV  Angenommen 

Neuwahl 1.Stellvertretung Vorsitz HV Angenommen 

Entsendung Gremien, Ernennungen Referate Angenommen  

JVA 2023/24 Version 4  Angenommen 

Gutscheine Jahrgangsvertretungen Angenommen 

Fortführung Körperschaft Angenommen 

Anpassung an die Finanzgebarung Angenommen 

Anpassung der Babyförderung Angenommen 

Einstellung neue:r Mitarbeiter:in Angenommen 

Spende Familie Poznic Angenommen 

 
 




























































































